



# MUJERES EN CONSTRUCCIÓN: UN PILAR FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DEL PAÍS

---

*Antonio Errázuriz Ruiz-Tagle. Presidente  
Cámara Chilena de la Construcción*

---

**Durante años, la construcción se ha caracterizado por ser un sector mayormente protagonizado por hombres, debido a la baja participación femenina. Sin embargo, hoy como gremio estamos viviendo un panorama alentador, impulsando procesos y cambios históricos ya que, por primera vez, en los 70 años de historia de la Cámara Chilena de la Construcción, el Consejo Nacional tendrá dentro de sus integrantes a 26 mujeres, representando cerca del 8% de la mesa de trabajo.**

Estos resultados son el reflejo de las diversas iniciativas que el Grupo de Trabajo Mujer ha realizado durante los últimos años, impulsando una serie de acciones y programas para aumentar la participación femenina en todas las áreas del sector. Además, forma parte de los pilares de acción que como gremio nos hemos propuesto para fomentar la disminución de brechas a largo plazo, sobre todo en el complejo escenario de reactivación económica que hoy vivimos producto de la pandemia.

Con ese objetivo, hemos trabajado en base a tres pilares funda-

mentales que queremos profundizar y potenciar de cara a los próximos años: mujeres en obras, mujeres en alta dirección y participación gremial. Para hacer extensiva esta misión, hemos impulsado la creación de mesas de trabajo junto a varios ministerios y autoridades, formando alianzas público-privadas para aumentar los planes de empleo, capacitaciones y otras medidas orientadas a las mujeres.

Sin lugar a dudas, estos proyectos, junto a la integración de nuevas consejeras, forman parte del proceso transformador de nuestro gremio. Claro que no es posible desconocer que tenemos tareas pendientes. Por eso, nuestro llamado hoy es a romper barreras e impulsar espacios de colaboración, lo que seguirá convirtiendo a la construcción en un ambiente atractivo para las mujeres, formando un futuro más inclusivo y participativo.

Al igual que muchos, somos una industria que se está transformando, siempre escuchando las demandas y necesidades de nuestra sociedad. En esa línea, creemos que todos debemos ser protagonistas de esa transición que marcará la ruta del país que queremos construir.